

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Frank Balzer (CDU)**

vom 29. Juli 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Juli 2022)

zum Thema:

**Jetbikes für die Berliner Wasserschutzpolizei**

und **Antwort** vom 19. August 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 19. August 2022)

Herrn Abgeordneten Frank Balzer (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/12737  
vom 29. Juli 2022  
über Jetbikes für die Berliner Wasserschutzpolizei

-----  
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Hat eine Markterkundung bereits stattgefunden und mit welchen Kosten wird gerechnet?

Zu 1.:

Ja. Nach derzeitigem Stand beträgt die Kostenschätzung 120.000 €.

2. Sind die im Haushalt vorgesehenen Mittel ausreichend?

Zu 2.:

Ja.

3. Wie gewährleistet der Senat, bei dem Einsatz von Jetbikes die Erfüllung ökologischer Mindeststandards?

Zu 3.:

In dem Anforderungsprofil zur Beschaffung der Jetbikes wird ein Antrieb gefordert, der den neuesten Stand der Technik, den aktuellen Umwelanforderungen sowie den Bestimmungen zu zulässigen Abgas- und Geräuschemissionen entspricht. Die Fahrzeuge unterliegen der Wassermotorräder-Verordnung und der Binnenschiffahrtsstraßen-Ordnung.

4. Wie häufig sind vom 01.01.2021 bis 30.06.2022 Flüchtende auf dem Wasser nicht kontrolliert worden bzw. haben sich der Kontrolle entzogen, weil Polizeiboote nicht schnell genug waren?

Zu 4.:

Eine statistische Erfassung im Sinne der Fragestellung erfolgt durch die Polizei Berlin nicht.

5. Wann werden die neun Jetbikes einsatzbereit sein?

Zu 5.:

Derzeit werden die Leistungsparameter mit dem verwenden Bereich im Detail abgestimmt. Gleichzeitig erfolgt die Klärung der Vergabe-, Bewertungs- und Zuschlagsfristen sowie der zu erwartenden Lieferzeiten. Auf Basis der Spezifizierung dieser Parameter wird der Zeitraum für die einsatzbereite Auslieferung bestimmt werden.

6. Welches Personal ist notwendig, um die beiden Jetbikes zu betreiben?

Zu 6.:

Die Jetbikes werden im Rahmen des disponiblen Streifendienstes zur Unterstützung des regulären Bootsstreifendienstes von den Mitarbeitenden der Wasserschutzpolizei besetzt.

7. Wird Personal aus anderen Bereichen der Wasserschutzpolizei abgezogen, um die Jetbikes zu betreiben?

Zu 7.:

Nein.

8. Wo wird das Personal abgezogen?

Zu 8.:

Entfällt.

Berlin, den 19. August 2022

In Vertretung

Dr. Ralf Kleindiek

Senatsverwaltung für Inneres, Digitalisierung und Sport